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臺北市孔廟管理委員會109年第2次委員會會議紀錄 

壹、時間：中華民國109年12月25日（星期五）上午10時0分 

貳、地點：臺北市政府市政大樓2樓 S216會議室 

參、主席：藍局長兼主任委員世聰(黃主任秘書雯婷代) 

肆、出席委員：                                   紀錄：張秀旭 

辜委員懷群(請假)、陳委員枝方（陳枝秀先生代表）、林委員清淇、

董委員金裕、廖委員武治(請假)、林委員明德、陳委員熙遠、周委

員宗賢、徐委員福全、李委員乾朗(請假)、蔡委員宗雄（臺北市立

文獻館詹館長素貞代）、曾委員燦金(臺北市政府教育局終身教育科

蔡科長曉青代)、孫委員瑞金、王委員湘瑾 

伍、列席單位（人員）：臺北市政府民政局宗教禮俗科欉專員俊杰、臺

北市孔廟管理委員會陳執行秘書宗緯 

陸、主席致詞：略 

柒、上次會議紀錄確認：洽悉。 

捌、上次及歷次會議列管事項及工作報告：詳如會議/簡報資料。 

玖、委員意見指導(依發言順序)： 

        一、 林委員清淇: 

（一）今年從年度開始迄今有疫情，我有特別抽空去巡視孔廟，

防疫措施做得很好，肯定同仁防疫同時還能維持活動量能，

建議因應疫情變化，考慮建立實聯制資料。 

（二）劇院原為4D 播映，現考量使用效益及設備老舊，調整成2D

播放，建議可善用劇院階梯式功能，更廣泛提供大眾使用。 

（三）孔廟做了很多小物吸引民眾參與活動，因應疫情，建議可

製作具孔廟特色的口罩，提升參與活動人次。 

 (四) 再次給予孔廟團隊高度肯定，建議未來疫情結束後，思考

大開大合發展。 

二、 林委員明德： 

（一） 看了整個工作報告，就上次委員的建議列管事項中，已處

理有4項 A、2項 B及2項 E，本人表示肯定。 
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（二） 每年教育部舉辦的「全國學生戲劇創意比賽」非常精彩，

有偶戲表演、舞臺表演等，建議可引進優勝團隊到劇院展

演，可以讓孔廟成為一個文化地標，促進觀光知名度。 

三、 周委員宗賢： 

（一） 孔廟的儒學活動，在我們局長的領導下做得非常的好，業

務逐年並增加很多新的創意，本人肯定同仁對於新的挑戰

都能立即執行，另呼應林明德委員提議，孔廟可考慮引進

團隊來劇院展演。 

（二）建議漢服體驗更精緻化，可以參考日本人穿的和服，添加

更有質感的設計。 

四、 徐委員福全： 

（一） 肯定孔廟的同仁，在人少、事多下，活動辦得順利且內容

豐富，從管理層面而言，不宜再超量，才能要求品質，在

歷任的主委領導下，孔廟活動已從傳統變得有主題，打造

孔廟每季的特色活動都很吸睛。 

（二） 有關學測中的國文分數，現在比重很重，建議可在不增加

人力負擔下，結合民間資源共同辦理，例如:讀經會考，

評估與福智合作辦理一季一考，孔廟單純提供場地協辦，

能讓國文與儒學有很好的連結 

五、 蔡委員宗雄（臺北市立文獻館詹館長素貞代）: 

（一）肯定孔廟用了三期計劃對所轄文物進行完整的盤點，請將

109年第三期文物普查於結案後送文獻館審查，並依據專家

學者建議，將可作指定為一般古物或列冊追蹤的文物，向

文獻館提出申請。 

（二）孔廟儒學文化網中，有刊登早期「四十四崁」街景老照

片，這個很珍貴，其中登載「畫家蔡雪溪畫的孔廟」畫

作，是民眾贈給孔廟，目前由北美館代為修復，但是網路

上的文字介紹為臺北市文獻委員會出版，可能導致誤會以

為是文獻館藏物，建議釐清並更正登載來源。 
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六、 曾委員燦金(臺北市政府教育局終身教育科蔡科長曉青代) 

很感謝孔廟辦了很多活動，每季都有打造主題活動，未來如果有

需要協助轉知學校宣導或推廣的活動，再請行文給教育局。 

七、 董委員金裕： 

（一） 上次建議孔廟設計特色小物，孔廟同仁已邀請書法家張炳

煌教授書寫，並規劃具孔廟特色之文創小物。 

（二） 另上次建議徵收孔廟東側的民宅一事，已知悉本府都發局

答覆，雖此案涉及居民之權益，但長久來看，仍應完整孔

廟建築規制。 

（三） 肯定孔廟辦理「孔德成先生紀念展」及「祭孔禮樂改進50

週年回顧展」，參觀者相當踴躍。 

（四） 福智文教基金會於11月1日在孔廟辦讀經活動，採用合辦

方式，活化孔廟效益頗佳，建議未來可廣邀更多教育相關

團體參與。 

（五） 建議劇院公播片內容應先經過專家學者審定，以維持公播

內容品質。 

（六）漢風文化節提供民眾漢服體驗，建議可用祭祀時之服裝，

如獻官或佾生服裝供民眾穿著拍照，展現孔廟的特色。 

八、 陳委員枝方（陳枝秀先生代表） 

有關之前提到的陳培根紀念館，目前尚在徵求家族共識，才能有

後續規劃。 

九、 陳委員熙遠： 

臺北孔廟的臉書粉絲團大概有2萬多人追蹤，建議孔廟網頁可以跟

臉書內容相互串聯，發揮更大效益。 

十、 孫委員瑞金： 

（一） 臺北市孔廟對於祭孔大典及雅樂文化的保存及發揚頗具成

效，園區的敦親睦鄰亦做得近乎完美。 

（二）每週六、日早上的雅樂舞行之有年，請評估擴大影響力，

例如參考北京天壇園區晨運團體跳「祭天舞」，孔廟園區有
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提供地方人士晨運，若能號召晨運團體傳承雅樂舞，孔廟

能見度將大大提高。 

十一、 王委員湘瑾: 

（一）謝謝孔廟同仁們的協助，目前擔任雅樂舞志工培訓工作，

以及平日的巡香與週末的展演，以維持品質。 

（二）另外呼應林明德委員建議，教育局每年舉辦5項藝術類競賽，

可邀請競賽得獎團隊到孔廟展演，屬較可行的發展方向。 

拾、臨時動議： 

    周委員宗賢：孔廟如經費充裕，可洽請專業廠商製作精美弓箭，並

於禮器室展示，增加孔廟內涵。 

    董委員金裕：因製作弓箭經費高昂，且須有恆溫恆濕設備，保存維

護較屬不易。 

    決議：建議孔廟未來持續和射箭協會採合作方式舉辦活動。 

     

拾壹、會議結論： 

一、 歷次列管案件處理等級為 B級案件請持續辦理。 

二、有關本次會議委員各項建議，請孔廟納入執行參考。 

 

拾貳、散會：上午11時。 


